

HISTOIRE

La famille d'un militaire visite l'exposition de la salle du Manège

VITRY-LE-FRANÇOIS

Samedi 5 septembre, s'est déroulée l'inauguration de l'exposition de l'Acapsa, l'Association contribuer et agir pour le patrimoine santé des Armées, organisée en partenariat avec la Ville de Vitry-le-François, à la salle du Manège. À voir : une exposition immersive sur les services de santé militaires en Indochine de 1858 à 1956.

DES AFFAIRES PRÊTÉES

Parmi les invités, deux personnes étaient très émues : Jacqueline Ballet et son fils Cyrille. Jacqueline était l'épouse de Marcel Ballet, membre militaire dans une unité fluviale en Indochine, puis il a continué sa carrière militaire en Algérie. Jacqueline a prêté des affaires de son mari à Frédéric Adam et Frédéric Pécout, archéologues qui effectuent des recherches sur les champs de bataille, et qui ont ouvert leurs collections pour l'occasion.

Jacqueline et Cyrille ont trouvé le parcours de l'exposition très bien fait. Grâce à elle, ils ont appris beaucoup de choses qu'ils ne savaient pas, et l'exposition leur remémore beaucoup de souvenirs que leur racontait Marcel. Ce dernier est décédé il y a 25 ans. ■



Frédéric Adam, Cyrille et Jacqueline Ballet, et Frédéric Pécout lors de l'inauguration. Philippe Jacquemin

TROIS FRÈRES EN INDOCHINE

Durant ce conflit, les deux frères de Marcel Ballet sont également en Indochine. Lui et Gilbert, soldats dans les parachutistes, se rencontrent lors d'une permission en Indochine. Tous deux ont fait la fête pendant plusieurs jours. En revanche, la rencontre des trois frères n'a pas pu se faire. Le troisième frère, dans les troupes aériennes, n'était pas stationné dans le même secteur. Jacqueline Ballet, l'épouse de Marcel Ballet, se souvient que, à chaque repas de famille, les trois frères revenaient dans leurs conversations sur ces moments en Indochine qui les avaient marqués.